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醴陵市铁河流域水环境
综合治理及生态修复工程

环境影响评价第二次信息公示
根据《环境影响评价公众参与办法》，对醴陵市

铁河流域水环境综合治理及生态修复工程环境影响

评价进行第二次信息公示。征求意见稿和公众参与

意 见 表 的 网 络 链 接 ：https://gongshi.qsyhbgj.com/

h5public-detail?id=348875，公众可采取电话或信函的

方式反馈公众意见给醴陵市船湾镇人民政府，联系

人：伍总，电话：19372098201，地址：醴陵市船湾镇人

民政府。

攸县合里矿业有限责任公司
老漕精选厂铁精矿脱硫技改项目

环境影响评价信息公示
攸县合里矿业有限责任公司老漕精选厂铁精矿脱

硫 技 改 项 目 环 境 影 响 报 告 书（征 求 意 见 稿）已 编 制 完

成 ，现 按 规 定 进 行 公 示 ，公 众 可 通 过 访 问 网 站（https://

www.hnhbgj.com/fanhui1.html）查 阅 报 告 书 征 求 意 见 稿

的具体内容，也可反馈公众意见表以表达意见。

联系方式：宋轶，13135037579

前7个月我国外贸进出口
整体平稳

据新华社北京8月8日电 海关总署 8日发布数据，今年前

7 个月我国货物贸易进出口总值 23.55 万亿元，同比增长 0.4％。

其中，出口 13.47 万亿元，进口 10.08 万亿元，同比分别为增长

1.5％和下降 1.1％。

7 月，我国外贸进出口 3.46 万亿元，同比下降 8.3％。海关总

署统计分析司司长吕大良说，二季度以来，我国月度进出口规模

稳定保持在 3.4万亿元以上。整体看，我国外贸进出口运行平稳、

符合预期，长期向好的基本面没有改变。

具体来看，出口顶住了外需走弱的压力，整体保持增长，部

分产品出口表现亮眼。前 7 个月，我国出口机电产品 7.83 万亿

元，同比增长 4.4％，占出口总值的 58.1％。其中，汽车、船舶、电

工器材出口同比分别增长 118.5％、23.8％、21.9％。

进口方面，在工业生产基本平稳、消费场景有序恢复带动

下，我国主要能矿产品进口量稳步增加、部分消费品进口增速超

过 10％。前 7 个月，我国能源产品、金属矿砂进口量同比分别增

加 33.3％、7.9％。同期，除乘用车外的消费品进口 9627.4 亿元，

增长 10.1％，其中肉类、干鲜瓜果、食用水产品进口值分别增长

6.5％、17.9％、22.2％。

外贸主体方面，民营企业继续保持我国外贸第一大经营主

体位置。前 7 个月，民营企业进出口 12.46 万亿元，同比增长

6.7％，占我国外贸进出口比重进一步提升至 52.9％，比去年同

期提升 3.1 个百分点。此外，参与外贸的民营企业数量达到 47.8

万家，同比增加 3.6万家。

“朋友圈”方面，东盟继续为我国第一大贸易伙伴。前 7 个

月，我国与东盟贸易总值为 3.59万亿元，同比增长 2.8％。我国对

欧盟、美国和日本等主要贸易伙伴进出口分别下降 0.1％、下降

9.6％和下降 5.8％。

值得注意的是，同期，我国对“一带一路”沿线国家合计进出

口 8.06万亿元，同比增长 7.4％，占我国外贸比重同比提升 2.2个

百分点至 34.2％；对中亚五国进出口增长 35％，保持快速增长态

势；对拉丁美洲、非洲分别增长 5.5％和 7.4％。我国多元稳定的

经贸关系不断拓展。

规范人脸识别技术应用
国家网信办公开征求意见

据新华社北京8月8日电 为规范人脸识别技术应用，国

家网信办 8日就《人脸识别技术应用安全管理规定（试行）（征求

意见稿）》公开征求意见。征求意见稿提出，只有在具有特定的目

的和充分的必要性，并采取严格保护措施的情形下，方可使用人

脸识别技术处理人脸信息。

征求意见稿指出，使用人脸识别技术应当遵守法律法规，遵

守公共秩序，尊重社会公德，承担社会责任，履行个人信息保护义

务，不得利用人脸识别技术从事危害国家安全、损害公共利益、扰

乱社会秩序、侵害个人和组织合法权益等法律法规禁止的活动。

征求意见稿要求，在公共场所安装图像采集、个人身份识别

设备，应当为维护公共安全所必需，遵守国家有关规定，设置显

著提示标识。在公共场所安装图像采集、个人身份识别设备的建

设、使用、运行维护单位，对获取的个人图像、身份识别信息负有

保密义务，不得非法泄露或者对外提供。所收集的个人图像、身

份识别信息只能用于维护公共安全的目的，不得用于其他目的；

取得个人单独同意的除外。

同时，组织机构为实施内部管理安装图像采集、个人身份识

别设备的，应当根据实际需求合理确定图像信息采集区域，采取

严格保护措施，防止违规查阅、复制、公开、对外提供、传播个人

图像等行为，防止个人信息泄露、篡改、丢失或者被非法获取、非

法利用。

根据征求意见稿，人脸识别技术使用者处理人脸信息，应当

事前进行个人信息保护影响评估，并对处理情况进行记录。

氢能产业标准体系如何建设？
六部门印发指南了

据新华社北京 8月 8日电 国家标准委与国家发展改革

委、工业和信息化部、生态环境部、应急管理部、国家能源局六部

门近日联合印发《氢能产业标准体系建设指南（2023版）》。

指南明确了近三年国内国际氢能标准化工作重点任务，系

统构建了氢能制、储、输、用全产业链标准体系，涵盖基础与安

全、氢制备、氢储存和输运、氢加注、氢能应用五个子体系。指南

旨在贯彻落实国家关于发展氢能产业的决策部署，充分发挥标

准对氢能产业发展的规范和引领作用。

指南提出了标准制修订工作的重点。在氢储存和输运方面，

主要包括氢气压缩、氢液化、氢气与天然气掺混、固态储氢材料

等氢储运基本要求，容器、气瓶、管道等氢储运设备以及氢储存

输运系统等方面的标准，推动安全、高效氢储运相关标准的制修

订；在氢加注方面，主要包括加氢站设备、系统和运行与安全管

理等方面的标准，推动加氢站安全、可靠、高效发展相关标准的

制修订；在氢能应用方面，主要包括燃料电池、氢内燃机、氢气锅

炉、氢燃气轮机等氢能转换利用设备与零部件以及交通、储能、

发电核工业领域氢能应用等方面的标准，推动氢能相关新技术、

新工艺、新方法、安全相关标准的制修订。

据新华社北京 8月 8日电 外交部

发言人 8 日就菲律宾外交部发表关于仁

爱礁问题的声明答记者问。

发言人强调，仁爱礁是中国南沙群岛

的一部分。菲方多次明确承诺拖走在该礁

非法“坐滩”的军舰，但 24年过去了，菲方

不但未拖走该军舰，还企图对其大规模维

修加固，实现对仁爱礁的永久占领。菲方

行为严重违反国际法和中国与东盟国家

签署的《南海各方行为宣言》。中方再次敦

促菲方立即从仁爱礁拖走“坐滩”军舰，恢

复仁爱礁无人无设施的状态。

发言人指出，南海仲裁案所谓裁决违

反包括《联合国海洋法公约》在内的国际

法，是非法的、无效的。中国不接受、不承

认该裁决，不接受任何基于该裁决的主张

和行动。这一立场是明确的、坚定的，是维

护国际法治的正当举措。

发言人表示，一段时间以来，中方通

过外交渠道多次同菲方就仁爱礁问题进

行沟通，明确要求菲方不得向非法“坐滩”

军舰运送用于大规模维修加固的建筑物

资，并提议双方尽快商谈管控仁爱礁局

势的措施。但菲方无视中方的善意和诚

意，执意向仁爱礁“坐滩”军舰运送用于

维修加固的建筑物资，这是此次事态的

起因。中国海警依法采取措施维护中方

主权和海洋权益，现场操作专业、克制，

无可非议。

发言人说，菲律宾是中国重要的海上

邻国，中菲双方曾就管控海上争议达成重

要共识。中方愿继续通过对话协商与菲方

妥善处理海上问题，共同维护双边关系和

海上局势稳定。

外交部就关于仁爱礁问题答记者问

再次敦促菲方
立即拖走“坐滩”军舰

据新华社北京 8月 8日电 国防部

新闻发言人吴谦 8 日就仁爱礁有关问题

答记者问。他表示，中方将继续采取必要

措施坚定维护国家主权，同时呼吁菲方信

守承诺，立即停止一切挑衅性行为。

有记者问，近日，菲律宾武装部队称，

中方在南沙仁爱礁海域对菲方运送轮换

人员和补给物资的船只进行拦阻，菲方对

此予以强烈谴责；美国国防部发言人近日

在其推特上称，美方同盟国菲律宾一道，

谴责中方阻碍菲方在仁爱礁的合法作业。

请问对此有何评论？

吴谦表示，中国对包括仁爱礁在内的

南沙群岛拥有主权，这有着充分的历史和

法理依据。近一段时间以来，菲方违背承

诺，企图向非法“坐滩”的军舰运送用于维

修加固的建筑物资。此举侵犯了中方主权，

违反了《南海各方行为宣言》。中国海警船

依法予以拦阻，并采取了警示性执法措施，

在多次喊话警告无效的情况下，为避免直

接拦阻出现碰撞，使用水炮实施警示，现场

操作合理合法、专业规范。中方将继续采取

必要措施坚定维护国家主权，同时呼吁菲

方信守承诺，立即停止一切挑衅性行为。

吴谦指出，美方有关言论罔顾事实，

无端指责中方正当合法的海上维权执法

行动，中方对此坚决反对。美国不是南海

问题的当事方，无权在这个问题上指手画

脚。我们要求美方立即停止利用南海问题

搬弄是非、挑拨离间，切实尊重中方在南

海的领土主权和海洋权益，尊重地区国家

为维护南海和平稳定所作的积极努力。中

国军队将坚决履行职责使命，坚定维护国

家主权和海洋权益。

国防部就仁爱礁有关问题答记者问

呼吁菲方立即停止
一切挑衅性行为

◀◀上接01版 在天元区亿都漫城小区，

物业项目经理罗凯，担任小区党支部兼职委

员。“物业的很多决策过程，小区党支部都能

第一时间知晓，信任度提升了不少。”罗凯说。

株洲市委两新工委专职副书记欧阳荣

说，为了让党员在社区治理中发挥先锋模范

作用，株洲开展“找党员、优组织、选准人、做

实事”四步工作法，摸清党员底数、优化组织

关系，同时，将更多像黎昕这样的热心人发

展成为党员或支委成员。去年 10月起，株洲

全面推行居民代表联系服务群众工作，每名

居民代表联系服务 5—15 户居民，把联系做

到经常，服务融入日常，解决了一大批群众

日常生活中的烦心事。

目前，株洲已建成 1067 个小区党支部，

实现小区党支部全覆盖。5.8 万余名在职党

员回到居住小区“报到”，在生活圈服务；4.3

万余名居民代表活跃在邻里互助第一线。通

过 870 个小区党群服务站，小区居民在家门

口就可以享受到高效的党群服务。

搭平台促联动，让资源沉下去

工会在小区内建了劳动者驿站，残联帮助

小区完善了无障碍设施，人大代表帮助解决民

生实事，政协委员把工作室开到了楼栋内。小

区的物业公司，也舍得每年投入几万元水电保

洁费用，为这些平台提供服务支持……

在芦淞区庆云街道锦绣社区锦绣江山

小区，社会各界的资源聚集过来，提升了公

共服务。

难道是小区有什么特殊的地位、特别的

资源？“其实，小区党支部刚成立的时候，我

们一分钱经费都没有，党员主动亮身份的也

不多。”锦绣江山小区党支部书记孙宝勋说，

那阵子，居民大多持观望态度。

这时候，为小区服务的江山置业物业公

司党支部，成了街道、社区党组织联建的对

象。“我们探索双向进入、交叉任职，比如，庆

云街道党工委委员，成为物业党建指导员；物

业党支部书记，成为小区党支部兼职委员；社

区党总支委员，担当物业监督员……”锦绣社

区党总支书记刘媚妮说，通过党建联建，物业

公司的资源和小区的资源成功连通。

物业公司利用楼栋架空层，建起了党群

服务空间、红色文化空间。有了阵地，一个个

服务平台也跟着建起来：孙宝勋牵头的“老

孙说事”工作室，着眼矛盾调解；物业公司项

目负责人王小强负责的“王哥敲门”，24 小

时提供小区便民服务；困难人群可以在党群

服务空间的“一碗爱”爱心墙上撕下居民捐

赠的米粉券、包子券，解决一顿饭的燃眉之

急……

“阵地打造好，平台建起来，资源自然

来。”刘媚妮说。

在株洲，小区党支部千方百计找资源、

上下沟通建平台。近年来，超过 10万平方米

的闲置公共空间被发掘利用，成为党的理论

宣讲阵地、公共服务载体或是居民文化生活

场所。

除了空间资源、平台资源，下沉的还有

干部资源、人才资源。

去年以来，株洲推进“机关干部进小区、

服务群众促治理”工作，从市、区两级机关单

位选派近 1500 名以年轻干部为主体的机关

干部，重点进驻矛盾问题多、治理难度大的

小区，担任驻小区“第一书记”或驻小区工作

队队员，推动组建小区党组织和业主自治组

织，开展协商议事，整合各方资源。

夏日炎炎，荷塘区桂花街道恒大林溪郡

小区内，驻小区工作队、小区党支部、物业及

居民共同开启了一场“护绿行动”，从 80 多

岁的退休党员到小学生都参与其中。

这个曾经的高端小区，由于开发商经营

困难，导致部分楼栋停工，物业运转困难。如

今，驻小区工作队链接外部资源，打造了小

区党群服务阵地，发动居民守护家园。在驻

小区工作队与上级部门的合力推动下，过去

居民最担心的保交楼问题也得到解决，去年

7月，229户居民顺利拿到了新房钥匙。

共建共治共享，让服务实起来

2006 年，荷塘区 601 社区钻石新村小

区，作为厂矿企业家属区完成了社会移交。

始建于 1954 年的老旧小区一下子失去了

“挂靠”，居民们普遍感到不适应。

“过去不用交的物业费，现在要交了；过

去是熟人社会，慢慢多了外来人。大家不团

结，业委会都选不出来；不习惯交物业费，物

业公司都跑了 3家。”601社区党委书记杨彬

说，这个开放式小区一度连基本治安和卫生

都无法维持，成为问题小区。

单纯靠企业行不通、政府大包大揽也不

现实。怎么办？党建引领城市小区治理的思

路下，打造多方参与的治理共同体，让各方

面动起来了。

去年 1 月，一场楼栋长选举活动，让小

区格外热闹。

筹备阶段，街道、社区从小区党员入手，

号召党员主动担当、积极报名，同时，确定了

推选大会的召开时间、地点、方案。实施阶

段，想要参选的居民自主报名或民主推荐，

还要经历选优推优、资格审查、公示信息、现

场选举、公示确定等一系列环节。

“以前也被社区安排当过楼栋长，总感

觉是个任务，自己也没觉得肩上压着担子。

现在不一样，全栋居民选我当，那肯定要好

好服务，不辜负大家的信任！”601 社区钻石

新村 1栋长宋卫国说。

各楼栋自主管理，由志愿服务队串起小

区的热心人。钻石新村小区党支部书记曾华

容牵头建立起了一支以党员为主体、小区志

愿者共同参与的小区志愿者队伍。同时，由

街道、社区本土孵化出来的志愿者组织，在

党组织的带领下，承担起医疗、环保、法律、

文艺、心理咨询等方面的服务补充。

“大家都动起来了，效果怎么样，从一件

小事就能看出变化。”曾华容说，过去，钻石

新村水电维修、开锁补漏等小广告屡禁不

绝。有些贴小广告的，就是小区居民。“与其

跟在后面清理，不如把各方请来开个会，把

事情说开。”曾华容说，经过小区党支部、业

主委员会、居民代表、物业企业负责人四方

议事，小区开辟了专门的广告张贴处，还把

一些口碑好的维修师傅电话写进了物业推

荐的服务目录，“现在，很多以前贴小广告的

人加入了志愿服务队。”

“在小区党支部引领下，业主委员会、物

业、志愿服务队、社区社会组织、居民代表

（楼栋长）、驻小区工作队形成了六方合力，

1600 多支小区志愿服务队、21 万名居民投

身志愿服务。社会治理成本大为降低，也为

城市基层治理提供了一种可复制可操作的

模式。”欧阳荣说，近 3年来株洲小区物业投

诉率下降了 34%，矛盾纠纷在村（社区）的化

解率上升了 22%。

（原载8月8日《人民日报》）

8月 8日，演员在闭幕式上表演。 新华社记者 王曦 摄

场地揭秘：
公园里上演闭幕式，“破圈”！

“以往大型运动会开闭幕式大都在体育
场馆里办，这次的闭幕式与众不同。”成都大
运会闭幕式总导演甲丁说，“我们要创新、要

‘破圈’！”
成都露天音乐公园是中国以露天音乐

广场为主题的知名地标性城市建筑之一。甲
丁介绍，大运会闭幕式选址于此，是对世界
大型体育赛事开闭幕式走出场馆、走进公园
的一次探索和突破。

“如果说开幕式像满汉全席，展示大国文
化，那么闭幕式就像热烈又劲爆的四川火锅，
反映年轻人的活力和运动的魅力，展示城市
文化。”甲丁介绍，与开幕式不同，闭幕式全程
是开放式、互动式、贴近式表演，舞台后区设
有帐篷营地及观演互动区，观众可在外场随
高科技屏幕视效参与内场闭幕演出互动。

直播揭秘：
“拍客”即拍即传
点赞弹幕实时呈现

成都大运会闭幕式执行总导演魏思佳

介绍，闭幕式舞台以 31 个“手机”屏幕为主

形象元素，整场活动以一位正在直播的大运

拍客作为核心人物，点题式串联起文艺表演

全部内容。

魏思佳说，为增强直播活跃度、现场感，

闭幕式现场有四个机位实时捕捉观众表情

并投放在舞台屏幕上。观众的即时留言互动

也通过现场“弹幕屏”“点赞屏”动态呈现，以

现在时、直播态方式让观众亲身参与直播。

“这是一场超大型原创歌舞剧式嘉年华
欢聚盛典，可能是全世界最大规模的音乐
剧。”甲丁解释说，台上台下所有演员均由运
动员、志愿者、普通市民真实演绎，他们在自
己的角色中表达感情，让观众好像看了一场
很好玩的音乐电影。

音效揭秘：
古今混搭，中外合鸣

“闭幕式音乐由打击乐队、电声乐队和光

感乐队完成现场协奏。为实现完美听觉效果，

还专门铺设两条流动音响轨道，让旋律流动起

来，强化声效。”成都大运会闭幕式音乐总设计

何琪介绍，在打击乐队区，发令枪声、击打篮板

声、裁判哨声等，摇身一变成为音乐的一部分。

四川文化艺术学院大学生还专门为本届大运

会自主研发了光感乐器——激光弓琴。

闭幕式音乐遵循“古今混搭、中外合鸣”

的演绎方式。何琪举例说：“川剧青衣与说唱

歌手联袂、流行女团歌者与说唱俑造型打击

乐手同台、东方蜀派古琴与西方小提琴和鸣

等，都体现了这一独特风格。”

科技揭秘：
裸眼3D“蓉宝”“跳”出屏幕

整场闭幕式表演中，裸眼 3D“蓉宝”惊

艳亮相。“我们在舞台上打造了带折角关系

的裸眼立体演绎空间。利用裸眼立体结构让
三组不同形象的‘蓉宝’‘跳’出屏幕。”成都
大运会闭幕式视觉总设计杨多举例说，“一
组是外披青衣纹路、头戴说唱耳麦的‘蓉
宝’，一组是头戴陶俑小帽的‘蓉宝’，还有头
戴赛博朋克头盔的‘蓉宝’。”

魏思佳介绍，舞台上有大量机器人参与
表演。随着节目的推进，光影数控球会根据
场景需要形成不同的色调，实时动态展示。
表演中，观众看到的三个向天空飞起的热气

球，其实是用威亚吊起的三个格栅屏。

焰火揭秘：
“太阳神鸟”飞临现场
“鸽子花”璀璨绽放

“开幕式焰火主题是‘金色的梦想’，比较
宏大。闭幕式焰火整体节奏更轻松、更欢快，
色调以白色为主。”成都大运会闭幕式焰火总
设计蔡灿煌介绍，闭幕式舞台以一棵枝叶繁
茂的巨型“珙桐树”为基本构架，绽放其上的
珙桐花形似鸽子翅膀，被称为“鸽子花”。

“随着圣火慢慢熄灭，一位少女接过大运
火种，‘太阳神鸟’飞临闭幕式现场，衔起少女手
中的火种，充满留恋地在成都上空盘旋，不舍地
飞向远方。随后，一朵巨大的焰火绘画成‘鸽子
花’在空中绽放。”蔡灿煌阐释道，“熠熠星光汇
聚成璀璨的‘和平鸽’造型焰火，表达了‘生命
茁壮、和平永恒’的主题。” （据新华社）

“破圈”的大运会闭幕式
独家揭秘来了

公园里办闭幕式，用“拍客”视角现场直播，随时点赞发弹幕，裸眼3D“蓉宝”“跳”出屏幕，东方蜀派古琴混搭西方小提
琴……就在8月8日晚，第31届世界大学生夏季运动会闭幕式在成都露天音乐公园精彩上演。闭幕式总导演甲丁及主创
团队接受记者独家专访，带你详解闭幕式上的新奇元素！


